
 
 

LES NATURES DE MOTS 
 

VERBE 
 

NOM 
 

PERSONNE DE 
CONJUGAISON 

 

ADJECTIF 
 

DETERMINANT 
 
 

 

 
à l’infinitif conjugué commun propre  

 
 

 
 

→ dit « comment 

est le nom » 

 

→ a un genre 
(masculin/féminin) 

et un nombre 
(singulier/pluriel) 

 

 
 

➔ change 

d’orthographe 

 

 

→ « on peut  

être … » 
 

 

 
 

 

 

 
 

 

 

→ petit compagnon  

du nom 

 

→ action 

 

→ se termine par 

- ER 

- IR 

- OIR 

- RE 

 

 

➔ ne change pas 

d’orthographe 

 

 

→ « il faut … » 

 

 

→ action 
 
 

→ peut avoir 

beaucoup de 

terminaisons 

différentes (au 

passé, au présent 

ou au futur) 

 

➔ change 

d’orthographe 

 

 

→ est accompagné 

d’une personne de 

la conjugaison (ou 

d’un sujet) 
 

 

→ objet, animal,  

chose, plante, 

sentiment … 

 

→ a un genre 
(masculin/féminin) 

et un nombre 
(singulier/pluriel) 

 
 

➔ change 

d’orthographe  

 
 
 

→ est accompagné 

d’un déterminant 

 

→ ville, prénom, 

pays, fleuve, 

marque … 

 

 

 

 

 

 

➔ ne change pas 

d’orthographe 

 

 

→ majuscule 

 

 

 

→ peut remplacer 

un sujet 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

→ accompagne le 

verbe conjugué 
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